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Energiedorf Bergheim begeistert
Lucia Puttrich ilberreicht bei Besuch Bewilligungsbdscheid der Wi-Bank tiber 200000 Euro

Umweltministerin ist von

BERGHEIM (hwo). Einen erfreirli-
chen Anlass gab es dafiir. dass Lu-
cia Puttrich, Hessische Ministerin
fiir Umwelt, Energie, Landwirt-
schaft und Verbraucherschutz, am
Samstag dem Energiedorf Berg.
heim einen Besuch abstattete. Sie
iiberreichte einen Bewilligungsbe-
scheid der WiBank, der Wirt-
schafts- und Infrastrukturbank Hes-
sen, iiber 200000 Euro.

Bei der Ubergabe warcn neben den
Mitgliedem des Vorstands und des Auf-
sichtsrates der Cenossen"chalt Energie-
dorf auch Herbert weber vom Ingenieur-
biiro Weber und Christoph Deisinger vom
Ingenieurbi iro Kleer und Deisinger anwe-
send.

Uberzeugungsarbeit

Aufsichtsratsvorsitzender Hartmut
Langlitz begiiote die GZiste und gab eine
kurze Zusammenfassung des Projektes
Energiedorf Bergheim, das vor etwa zwei
Jahren begonnen wude, als feststand,
dass in dem Ortenberger Stadtteil €in neu-
er Kanal verlegt werden wiirde. Wie
schwer es anfangs war, die Biirger von
den Vorteilen einer Nahwiirmeversorgung
zu iiberzeugen und wie unendlich viel eh-
renamtliche Arbeit inzwischen geleistet
wurde, kdnnen wahrscheinlich nur die di-
rekt Beteiligten beufieilen. Hartmut Lang-
litz hob hervor, dass neben den wirtschaft-
lichen Faktoren auch der Umweltschutz
von Anfang an eine groBe Rolle spielte.
Wenn man bedenkt. dass die Emissionen
aus den Einzelheizungen wegfallen und
der CO2-AusstoB des Heitzkaftwerks.
schomsteins aufgrund modemster Filter-
techniken sehr gering ist. leuchtet dies
schon auf den ersten Blick ein.

Lucia Puttrich (2.v1.) rlberreichte in Bergheim dem Vorstandsprecher Beiamin Kleer
(3.v1.) den Bescheid iiber den Zuschuss in Hiihe von 200000 Euro. Foto: Wohlfahrt

Vorstandssprecher Benjanin Kleer
stellte die Technik des Projektes vor. Etwa
sechs Kilometer Leitungsnetz miissen
verlegt werden, 30 Prozent der iib€r 100
b€teiligten Hauser sind inzwischen schon
an dieses Netz angeschlossen, Ende des
Jahres sollen es etwa 70 Prozent sein.
Wiirme kann voraussichtlich ab Mitte
2011 geliefert werden. ,,Der Anlieferver-
kehl fiir das Holz, das in der Region ge-
wonnen wird. ist fiir die Biir8er keine grii-
Bere Belastung als jetzt die Lieferung des
Heizails an die Privathaushalte", so Benja-
min Kleer Dass das Heizkaftwerk. oas
mit Holzhackschnitzeln betrieben wird,
noch nicht in Angriff genommen werden
konnte, hangt beispielsweise auch mit der
Bewilligung verschiedener Mittel zusam-
men. Bevor die entsprechenden Bescheide
eingegangen sind. darf nicht begonnbn
werden.

Umweltministein Lucia Puttrich be-

grii8te die Gelegenheit, sich iiber das
Energiedorf Bergheim zu infonDieren. Er-
neuerbare Energien seien auch in derPoli'
tik ein sehr groBes Thema, aber das Ge-
schehen vor Ort sei fft die Biirger noch
wesentlich wichtiger, als Beschltisse ,,von
oben". Neben den okologischen Griinden
seien auch die wiitschaftlichen zu beriick'
sichtigen, denn bei der Verbrennung von
einheimischem Holz bliebe sehr viel Ka-
pital in der Region. Die Ministerir bot
dem ..Energiedorf Bergheim auch wei-
terhin ihre Unterstiitzung an.

Dann war der spannende Moment ge-
kommen. Lucia Puttrich iiberreichte den
Bescheid iiber einen Zuschuss der Wi-
Bank in Hdhe von 200000 Euo. der zur
einen Halfte aus Landesmitteln und zur
andercn aus Eu-Mifteln finanziert wird.
Dieser Zuschuss, der nach Beendigung
der MaRnahme ausgezahlt wird, muss
nicht zurtickgezahlt werden.


